
PV de la Réunion du CA du 17 février 2023, au golf de Laval et de La Mayenne 
 
Présents : Blaise Zago, Lucien morancé, Alain Lecompte, Pierre Vachette, Alain Marsollier, Gilbert Houdayer, 
Dominique Loiseau, Jean Pierre Schneider, Guy Cavelius, Dominique Sill, Marie Thérèse Olivier, Christophe de 
Fontenay, Christine Pouliquen, 
 
Excusés : Fabienne Raimbault, Catherine Bourel, Alain Egermann 
 
Invités : Julien Touchais, Directeur 
               Benoit Fournier, Commissaire aux comptes,  
               Blaise Messager, Expert-comptable 
 
 
Préparation de L’AG du 10 mars 2023 : 
 
L’AG se tiendra, le 10 mars au château de Linières, situé sur la commune de Val du Maine, à 1 km de la commune 
de Ballée, inscrit au titre des monuments historiques : 
Il est prévu une découverte de l’opéra, des ateliers d’initiation au chant, un mini concert dans un décor de 
théâtre… 
L’accueil aura lieu à 17h30, l’AG de 19h à 20h, suivi d’un cocktail avec animation musicale. 
Un covoiturage est recommandé !!! 
 
Venez nombreux à cette AG inédite, Julien et Véronique Ostini, les propriétaires vous présenteront leurs 
réalisations et leurs projets. 
 
Nous procèderons à l’élection uninominale du conseil d’administration, soit l’élection de 18 membres, l’appel à 
candidature a été clôturée le 15 février, et nous aurons 17 candidats donc tout le monde sera élu au CA. 
Pas de vote par correspondance, mais les pouvoirs seront pris en compte. 
 
Déroulement de L’AG : - Rapport moral du Président 
                                          -Intervention de Julien, directeur 
                                          -Commission Communication avec Guy Cavelius 
                                          -Commission terrain avec Dominique Loiseau 
                                          -Commission sportive avec Alain Lecompte 
             -Finances avec Lucien Morancé 
                                          -Intervention du commissaire aux comptes et des invités 
 
FINANCES : 
 
Au 31 décembre 2022, 64 000€ de recettes supplémentaires avec + 45 500 € abonnements +7 000 € de green 
fees, +1 1 500 € autres recettes (compétitions, locations, practice, …)   
611 abonnés en 2022 (soit + 11%) et 681 adhérents à l’association sportive. 
Nous sommes sur une dynamique de développement grâce à un terrain en constante amélioration, une bonne 
communication, et une politique tarifaire qui nous permet de rester dans la partie basse des golfs voisins. 
Le résultat de l’exercice se situera autour de 26 000 €. Les comptes ont été validé et certifié ce jour par le 
commissaire aux comptes. Ce résultat permettra de consolider nos fonds propres et de cofinancer les 
investissements selon l’affectation qui sera décidée en AG. 
Montant des investissements en 2022, 78 747 €, chemins, départs d’hiver, renouvellement matériel 
Nous avons cependant dû faire face à une augmentation importante de certaines charges : services extérieurs + 
46 500€ (transfert du salaire de Jean Jacques Lacire en prestations de services de la JJL Académie, frais de 
réception, frais de formations, entretien matériel outillage, combustibles), taxes foncières et taxes sur salaires, 
avec une augmentation des salaires de 3%, ces frais contribuant à une bonne évolution de notre club. 
 

Communication : 
 
Bilan 2022 : mise à jour régulière des infos membres, site web, Chabonews,  
                      Presse radio : 2 interviews 



                      Article à paraître dans Golf Magazine pour la rubrique Golf du mois 
                      Partenariat avec le swing golf, la retraite sportive, des entreprises, ESTACA, 
 
En 2023 : poursuite de ces actions avec : 
                        Communication interne : fête de l’association et des jeunes de EDG le 2 juillet, retenez cette date !!! 
                        Forums de Changé, St Berthevin, Louverné, 
                        Laval plage, 
                        Partenariat avec ESTACA, retraite sportive, Thalès et autres entreprises, 
                        Enseignement, approche de l’enseignement primaire, 
                        Intégration des nouveaux membres avec la JJ Académie, 
                        Une visite du parcours programmée le 7 juin avec Mayenne Nature environnement, 
                        Une journée Bol D’air, pour le personnel soignant, 
                        Projet HANDIGOLF, 
                        Pour tous ces projets, le club aura besoin de bénévoles, n’hésitez pas à proposer votre participation. 
 
Merci d’avance de votre implication dans la vie du Golf !! 
 
Terrain : 
 
En 2022, réfection de l’installation électrique et de l’arrosage, 
Départs d’hiver, nouveaux départs 11 et 12, aération et sablage du practice le lundi matin afin de faciliter le 
ramassage des balles. 
Inauguration du parcours Biodiversité, le 27 août, arrivée d’Antoine Sauvage, jardinier 
Formation Greenkeeper de Pierre, d’octobre 2022 à septembre 2024. 
 
En 2023, aménagement de l’accueil, droping zone du trou 12, finition des chemins du 17 et 18, 
Déplacements de départs sur le jariel, sécurisation de certains trous, 
Travail sur la qualité des greens, recherche de graminées les plus appropriés 
 
Évènements environnementaux : l’EAU, un hydrologue procède à la pose de sondes dans les                               
déversoirs, pour avoir des relevés d’eau plus précis et détecter une éventuelle fuite sur le bassin du 9 et/ou une 
éventuelle source sur le bassin du 2. 
Un rendez-vous est également fixé avec la DDT pour demander une dérogation pour remplir le bassin du 9 entre 
avril et octobre. 
L’eau devient une préoccupation essentielle pour les années à venir !! 
 
Commission sportive : 
 
Beaux bilans pour les interclubs d’hiver avec les équipes femmes et hommes qui se maintiennent en ligue. Nous 
aurons donc encore 2 équipes en ligue et 3 équipes en comité (1 femme,1 homme et 1 sénior ), 
 
Projet pour l’école de golf : 3 heures de cours les mercredis et 3 heures les samedis seront proposés ainsi que 
des parcours avec des bénévoles, selon un programme donné par les pros. 
 
Tous ces points seront détaillés lors de l’AG, vous pourrez poser vos questions !!!! 
 
                                          
Bonne lecture 
 
                               
                      

La Secrétaire 
Christine Pouliquen 

 
 
 


